

Del 7 al 14 de
diciembre de 2025

CÁRITAS LEÓN



Empresas leonesas colaboran con la campaña “Reyes con Corazón” de Cáritas

Cáritas Diocesana de León ha llevado a cabo su recogida de juguetes dentro de la campaña Reyes con Corazón gracias a la colaboración de las empresas Patatas Hijolusa, Confecciones Mayton, Legumbres Luengo, HP y Kids&Us.

Los juguetes recogidos se destinarán a niños y niñas acompañados desde las ludotecas, la Casa de Acogida y las Cáritas Parroquiales, con el objetivo de que puedan recibir un regalo el Día de Reyes.

Desde Cáritas se agradece la implicación de las personas trabajadoras y equipos directivos de estas empresas, por hacer de rey/reina con corazón cuya colaboración contribuye a mantener la ilusión y la esperanza en estas fechas navideñas.

Cáritas participa en el homenaje al voluntariado organizado por el Ayuntamiento de León

Cáritas de León estuvo presente en el acto de homenaje al voluntariado celebrado por el Ayuntamiento de León la semana pasada, un encuentro dedicado a reconocer la labor esencial que realizan las personas voluntarias en el ámbito social.

Durante el acto, la voluntaria de Cáritas, Mari Mar Ibáñez, fue la encargada de leer el manifiesto, acompañada por el delegado de la entidad, Francisco José Pérez; el secretario general, José Antonio Oliva; y la técnica de Territorio, Eva Robles.

En su intervención, Ibáñez destacó el valor del trabajo colectivo del voluntariado, subrayando su papel como motor de esperanza y transformación social en la ciudad de León.

CÁRITAS LEÓN



CÁRITAS LEÓN



La comunidad educativa refuerza la Campaña de Navidad de Cáritas León con su compromiso solidario

Un año más, los centros educativos colaboradores se han sumado activamente a la Campaña de Navidad de Cáritas Diocesana de León, convirtiéndose en un pilar fundamental de esta iniciativa solidaria impulsada por la entidad.

Durante estos días, voluntariado del área de comunicación y del grupo de participación de Cáritas León ha participado en la clasificación y preparación de los materiales de campaña, que posteriormente se distribuyen entre el alumnado de todas las etapas educativas. Su implicación y esfuerzo permite llegar de manera organizada y cercana a todos los colegios que participan en esta actividad.

Desde Cáritas se agradece la colaboración de toda la comunidad educativa y el apoyo de las personas colaboradoras, cuyo compromiso contribuye a construir una Navidad más justa, solidaria y cercana.

Panadería Flecha se suma a la iniciativa navideña Empresas con Corazón de Cáritas

Panadería Flecha participa esta Navidad 2025 en la campaña solidaria de Cáritas Diocesana de León a través de la iniciativa Empresas con Corazón. La colaboración consiste en destinar un euro por cada turrón vendido a apoyar los programas y acciones que la entidad desarrolla con personas y familias en situación de vulnerabilidad.

Esta iniciativa permite que la ciudadanía pueda colaborar de manera directa adquiriendo productos artesanales en cualquiera de las panaderías Flecha, contribuyendo así a reforzar la labor social de Cáritas durante la Campaña de Navidad.

Desde Cáritas Diocesana de León se agradece el compromiso y la implicación de Panadería Flecha, destacando la importancia de la colaboración empresarial para seguir construyendo una sociedad más solidaria y cercana.

CÁRITAS LEÓN



CÁRITAS OSMA-SORIA



Los niños y niñas del programa de infancia de Cáritas Osma-Soria elaboran un belén con figuritas de plastilina durante el apoyo escolar

En el marco del programa de infancia que desarrolla Cáritas Diocesana de Osma-Soria, los más pequeños han demostrado su creatividad y espíritu navideño elaborando un original belén hecho con figuritas de plastilina. La iniciativa se fue elaborando durante los ratos de tiempo libre dentro de las sesiones de apoyo escolar, donde los niños y niñas aprovecharon para dar forma a las tradicionales figuras del nacimiento, incluyendo la Virgen María, San José, el Niño Jesús, los Reyes Magos y los animales del pesebre. Este proyecto no solo ha fomentado la imaginación y el trabajo en equipo, sino que también ha servido para reforzar valores como la cooperación y la solidaridad. El belén, lleno de color y detalles, se expondrá en la sede del programa para que las familias, voluntarios y participantes puedan disfrutar del esfuerzo y dedicación de los pequeños artistas.

CÁRITAS OSMA-SORIA



Cáritas Osma-Soria felicita la Navidad

Ya estamos en puertas de la Navidad, y como cada año Cáritas Osma-Soria quiere desear a todos sus socios, donantes y colaboradores una Feliz Navidad y un Próspero año 2026 y agradecerles su colaboración un año más.

Para ello nuestros voluntarios vuelven a implicarse en la preparación para el envío de estas felicitaciones, así que en la mañana del viernes nos hemos reunido y hemos organizado las felicitaciones todos juntos en un ambiente de fraternidad.

Con el trabajo bien hecho, todos juntos hemos degustado unos dulces Navideños y nos hemos deseado una Feliz Navidad y los mejores deseos para el 2026.

Reunión del voluntariado de empleo

Los miembros del voluntariado en el programa de empleo del Taller In fueron convocados a una reunión el pasado 3 de diciembre.

El principal objetivo fue dar a conocer los datos obtenidos durante este año, tanto en el programa de Asesoramiento, Información, Orientación e Intermediación Sociolaboral, como de los resultados del programa de Formación. Además, la coordinadora de Cáritas Palencia informó sobre las acciones que se llevarán a cabo durante este mes.

Otro objetivo fue presentar a todas las personas que forman parte de este equipo, así como conocer su experiencia, como se encuentran dentro del programa, identificar posibles carencias, y recoger propuestas de mejora. Todo ello a través de "Mentimeter", un ejercicio de colaboración y participación que permitió a los presentes expresar como se sentía.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS PALENCIA



4º ANIVERSARIO
Tienda Moda Re-



4º aniversario de la Tienda Moda Re-

Hace cuatro años inauguramos nuestra tienda de Moda Re- en la Calle Antonio Maura, en Palencia. Fruto del proyecto Insertando Ilusión, que se centra en la generación de empleo inclusivo para personas en riesgo o situación de exclusión social, a través de la gestión de la ropa y residuos textiles. Moda Re- enfoca su labor en la segunda vida de la ropa, generando un impacto positivo en nuestro planeta. Todo ello, basándose en un modelo de economía circular, gestionando el ciclo de reciclaje de la ropa usada para la reutilización, reciclaje, donación y venta responsable. Queremos felicitar a todos y todas las que forman parte de este esperanzador proyecto. Esta iniciativa se enmarca dentro del proyecto "Economía Social +: Oportunidades reales de empleo", y ha sido desarrollada con la ayuda del Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza. Cofinanciado por FSE+ (CCI-2021ES05SFPR003).

CÁRITAS SALAMANCA



La USAL reconoce a Cáritas Salamanca por su compromiso con la dignidad de las personas sin hogar

El Centro de Investigación en Derechos Humanos distingue la trayectoria de la entidad con el galardón "Diversitas de Honor 2025".

Coincidiendo con la celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos, Cáritas Salamanca ha sido reconocida esta mañana por el Centro de Investigación en Derechos Humanos y Políticas Públicas de la Universidad de Salamanca (CIDH-Diversitas) con el premio "Diversitas de Honor 2025". Un acto en el Aula Francisco de Vitoria presidido por Marta Gutiérrez Sastre (vicerrectora de estudiantes, inclusión, igualdad y compromiso social); Eloy Ruiz (delegado territorial de la Junta de Castilla y León); Eva María Picado (subdirectora de CIDH-Diversitas); y Adán Carrizo (secretario académico del CIDH Diversitas).

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA

Cáritas Salamanca refuerza su compromiso con la infancia formando al voluntariado sobre buen trato

11 personas que realizan voluntariado con infancia y adolescencia en Cáritas participan en una sesión formativa para mejorar la atención a los menores de edad y prevenir ante posibles situaciones de maltrato.

En 2021, con la entrada en vigor de la Ley Orgánica 8/2021, de 4 de junio, de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia (conocida como Ley LOPIVI), se establece un marco legal fundamental en España que sitúa el interés superior del menor como principio rector y reconoce a todos los niños, niñas y adolescentes como sujetos de pleno derecho. La ley pone un fuerte énfasis en la prevención, buscando evitar situaciones de violencia antes de que ocurran.

[LEER MAS](#)



CÁRITAS SALAMANCA



Nuevas actividades de apoyo y bienestar dentro del Proyecto de Itinerarios Sociales de Cáritas

Entre el 23 de octubre y el 30 de noviembre se han realizado talleres, sesiones formativas y espacios de encuentro que fortalecen habilidades, fomentan la convivencia y combaten la soledad no deseada.

Dentro el Proyecto de Itinerarios Sociales desarrollado por Cáritas Diocesana de Salamanca, se han realizado diferentes actividades desde su inicio el pasado 23 de octubre, y a lo largo del mes de noviembre.

Estas propuestas buscan generar redes de apoyo, promover un uso saludable del tiempo libre y favorecer la inclusión social, combatiendo especialmente la soledad no deseada. A través de un acompañamiento cercano, se refuerzan las capacidades y habilidades de las personas participantes, ayudándolas a sentirse validadas y a fortalecer su autoestima y desarrollo personal.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



Espacio Abierto organiza una tarde de convivencia y creatividad en la parroquia del Zurguén

Profesionales, voluntarios y participantes de Cáritas compartieron una jornada festiva que combinó taller navideño, música y una chocolatada comunitaria. El Centro de Acogida para Personas Sin Hogar de Cáritas Salamanca, Espacio Abierto, celebró el pasado lunes 1 de diciembre una entrañable jornada de convivencia en colaboración con la parroquia del Zurguén. La actividad, organizada de manera conjunta, reunió a profesionales, voluntariado y participantes de la diocesana junto a familias de la comunidad parroquial, en una tarde marcada por la cercanía, la creatividad y el espíritu navideño.

[LEER MAS](#)

Encuentro entre el Servicio de Atención a las Adicciones y Prevención (SAAP) de Cáritas Diocesana de Segovia y la Asociación Española contra el Cáncer (AECC)

Ambas entidades mantuvimos un encuentro en el que compartimos una filosofía: la importancia del trabajo en red en la prevención orientada a la salud.

La prevención del consumo de tabaco de los más jóvenes y la promoción de un estilo de vida saludable es una labor clave para ambas entidades.

El Servicio de Atención de Adicciones y Prevención de Cáritas a través del programa Tira del Hilo y Sfúmate, ofrece apoyo en deshabituación tabáquica para menores y jóvenes hasta 21 años. En este ámbito, AECC pone especial acento en los grupos para pacientes y familiares asociados a procesos oncológicos.



CÁRITAS SEGOVIA



Formación y empleo en el CIFP Felipe VI

El grupo de Autoayuda y Autocuidado del Programa de Empleo y Formación de Cáritas Diocesana de Segovia, acudió el viernes al CIFP Felipe VI para iniciar un proyecto de colaboración con FP Básica de Peluquería y Estética.

El objetivo es mejorar la autoestima de las participantes a través del cuidado de su imagen personal, para ello, van a recibir de las alumnas a lo largo de los próximos meses, diferentes servicios relacionados con el cuidado del cabello, piel, manos y pies o maquillaje. Además de la búsqueda del crecimiento personal y profesional de las participantes y las alumnas.

CÁRITAS SEGOVIA



Reunión entre las entidades de la Plataforma de voluntariado y la Concejala de Servicios Sociales

Las entidades pertenecientes a la Plataforma de Voluntariado de Segovia, entre ellas Cáritas Diocesana de Segovia nos reunimos con Azucena Suárez, concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Segovia, para abordar diversos aspectos de los temas que son de interés para las entidades entre otros: subvenciones, utilización de los espacios municipales, posibilidad de realizar alguna actividad conjunta para celebrar el año Internacional del Voluntariado... Además, este espacio pudimos plantear algunas de nuestras dificultades y aportar posibles propuestas de mejora y actuación para el próximo año.

Una bonita experiencia surgida del establecimiento de vínculos... en Medina del Campo

Durante los meses de octubre y noviembre se desarrollaron en la Cáritas Interparroquial de Medina del Campo unos talleres laborales en los que se ofreció información sobre los recursos de empleo, formación y servicios sociales disponibles en la villa. Además, se abordaron temas jurídicos relacionados con los distintos tipos de arraigo para la obtención de documentación legal, con el apoyo de la Fundación La Merced.

Durante las sesiones, las personas participantes compartieron experiencias y recursos, generando sinergias y vínculos que han cristalizado en nuevas actividades orientadas a transformar el duelo migratorio en oportunidades de convivencia y creación de comunidad. Actualmente, este nuevo grupo está aprendiendo a bailar la Cumbia colombiana, con la participación de niñas y adultos de diferentes nacionalidades: Perú, Venezuela, Colombia, Rumanía, Marruecos y España...

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



Regalos con alma: el Rastrillo Solidario del Costurero Amigo

El Mercadillo Solidario del Costurero Amigo es un espacio donde poder adquirir regalos hechos con corazón y de forma artesanal, cuyos beneficios son donados a Cáritas Diocesana de Valladolid, aumentando el valor de los mismos.

Un año más, los agentes de Cáritas Valladolid del Arciprestazgo Oeste visitaron el Costurero Amigo para compartir algo muy especial: el agradecimiento sincero, de persona voluntaria a persona voluntaria, por la labor que durante todo el año realizan en favor de quienes atraviesan situaciones de vulnerabilidad.

¡Gracias, Costurero Amigo! Por tener siempre presente a Cáritas y por recordarnos que la verdadera ayuda nace del corazón.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS VALLADOLID

Primer encuentro de Entidades de voluntariado del barrio de la Rondilla



El 4 de diciembre, Cáritas Diocesana de Valladolid estuvo representada el I Encuentro de entidades de voluntariado del barrio de la Rondilla, a través de la Interparroquial Rondilla-Norte.

El encuentro, convocado y presidido por Proyecto Hombre Valladolid, contó con la participación de siete entidades presentes en el Barrio de la Rondilla.

Cáritas Valladolid presentó el recorrido y el proyecto de la Interparroquial Rondilla-Norte, una gran experiencia colaborativa de las parroquias del barrio en el acompañamiento a las personas en situación de vulnerabilidad social, que este curso celebrará su quinto aniversario.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS ZAMORA

Un programa de Navidad centrado en la sensibilización de la ciudadanía

Cáritas Diocesana de Zamora celebra mañana una rueda de prensa para presentar la campaña de Navidad ante los medios de comunicación. Por la tarde, a partir de las 17.30 horas, hará lo propio en un acto abierto al público en el seminario San Atilano, donde también impartirá una ponencia la directora de Cáritas Valencia, Aurora Aranda. El programa incluye actividades de celebración de la Navidad y sensibilización de la ciudadanía sobre la realidad de los colectivos más vulnerables, máxime en estas fechas del año.

MIENTRAS HAYA PERSONAS,
HAY ESPERANZA
FELIZ NAVIDAD



PROGRAMA DE NAVIDAD

CÁRITAS ZAMORA

Productos de primera calidad para las comidas de Navidad en Casa Betania



El director de Cáritas Diocesana de Zamora, Ignacio Enríquez, visitó la semana pasada las instalaciones de la empresa Moralejo Selección para encontrarse con sus responsables y agradecer la donación de productos al centro de acogida Casa Betania. Como ocurre durante todo el año, los usuarios del comedor disfrutarán también de productos de primera calidad en las comidas navideñas.

CÁRITAS ZAMORA



Eucaristía por los que ya no están

El pasado viernes se celebró una Eucaristía en la Residencia "Virgen de la Salud" de Alcañices para recordar a los residentes fallecidos durante todo el año. Familiares, amigos y residentes del centro participaron en este emotivo homenaje a los que pasaron a mejor vida en 2025 y que dejaron una huella indeleble en las personas de quienes se rodearon.

Los agentes de Cáritas Diocesana de Astorga se forman en Código Ético y Código de Conducta

Seguimos formándonos en Cáritas Diocesana de Astorga, en esta ocasión sobre el Código Ético y el Código de Conducta, con la psicóloga María José Díez.

Despedimos la jornada con una comida navideña de confraternización entre todos los agentes de nuestra Cáritas.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA



Gran éxito de la Chocolatada solidaria de Cuatrovientos en su quinta edición

Gran éxito de la Chocolatada solidaria de Cuatrovientos, que cumplía su quinta edición siendo solidaria con Cáritas.

Mercadillo, rifas y actuaciones fueron las actividades desplegadas para celebrar la llegada de la Navidad.

CÁRITAS ASTORGA



Formación digital del Programa CODI para chicas y chicos de 9 a 17 años en el Centro Urogallo de Ponferrada

En el Centro Urogallo de Ponferrada recibimos formación digital del Programa CODI para chicas y chicos de 9 a 17 años.

Se trabajan competencias clave del marco europeo DigComp para un uso crítico y seguro de la tecnología.

Lo imparten desde la Fundación Cruz de los Ángeles y está financiado por los Fondos Next Generation de la Unión Europea y el Ministerio de Infancia y Juventud.

Abierto hasta el 8 de enero el Mercadillo solidario de Cáritas de la UPA de Bembibre

Voluntarias de Cáritas de la UPA de Bembibre ya han abierto las puertas del Mercadillo navideño.

Puedes encontrar el regalo que buscas y además contribuyes a nuestra acción solidaria.

Abierto de lunes a sábado hasta el 8 de enero, de 11 a 14 horas, en la Avenida Villafranca, 14.



CÁRITAS ÁVILA

Clausura del curso de Operaciones Básicas de Almacén



Cáritas Diocesana de Ávila celebró la clausura del curso de Operaciones Básicas de Almacén, un programa formativo que ha superado todas las expectativas iniciales, convirtiéndose en una herramienta clave para la inclusión laboral de personas en situación de vulnerabilidad. Este proyecto, financiado por el FSE+ de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza, junto con el apoyo de Inditex, ha logrado resultados notables en términos de formación y empleabilidad. Una vez finalizada la formación se han incorporado al empleo 7 personas. El curso, desarrollado durante los meses de octubre y noviembre, contó con la participación de 15 alumnos y alumnas, quienes completaron con éxito las 120 horas de formación teórico-práctica. Durante el evento de clausura, los asistentes destacaron el alto nivel de compromiso y superación personal demostrado por los participantes.

Navicáritas 2025

Hagamos que tener una vida digna deje de ser cuestión de suerte

DICIEMBRE

- 12** Decoramos nuestro local para la Navidad
Local Juvenil (C/Soria 22-24). De 09:15 h a 12:00 h.
- 15** Encuentro de familias: Pantallas y Navidad
Local Juvenil (C/Soria 22-24). De 11:30 h a 13:00 h.
- Visita a los Belenes y luces de la Ciudad**
Salida del local Juvenil (C/Soria 22-24). 17:00 h.
- 16** Postales entre amigos y personas mayores
Local Juvenil (C/Soria 22-24). De 17:00 h a 19:00 h.
- 17** Cine Navideño
Información aparte
- 18** Talleres Intergeneracionales
Local Juvenil (C/Soria 22-24). 17:00 a 19:00 h.
- Compartiendo la navidad con los voluntarios**



NaviCáritas 2025

El programa de infancia juventud y familia ha presentado NaviCáritas 2025, una iniciativa navideña para promover la vida digna, la unión familiar y la solidaridad durante las fiestas. Bajo el lema "Hagamos que tener una vida digna deje de ser cuestión de suerte", el programa ofrece actividades dirigidas a niños, jóvenes y familias, como talleres, cine, encuentros intergeneracionales, visitas a belenes, juegos, excursiones y acciones solidarias. Entre los actos destacados se encuentran la salida de Nochebuena para colocar un Misterio y la participación en la Cabalgata de Reyes. NaviCáritas busca vivir la Navidad desde la comunidad, la fe y el compromiso social.

Sobre cuidar a los demás

Diario de Burgos, por el Día del Voluntariado, dedica un reportaje a tres agentes de Cáritas Burgos.

Begoña Pelarda se ajusta bastante al perfil de personas voluntarias con las que Cáritas cuenta en la provincia de Burgos. Según los datos de la entidad, son mayoritariamente mujeres las que hacen esta labor en alguno de sus programas (el 71,8%) y en cuanto a edades, el porcentaje más alto lo componen quienes tienen más de 66 años (24,6%), que no es su caso, pero sí está en el segundo grupo etario que más manos presta a la labor solidaria, el de quienes tienen entre 56 y 65. Ella ha cumplido 57 y lleva desde octubre de 2021 colaborando en el equipo de su parroquia, San Lesmes, y en el área de Información de la sede de la entidad, en la calle San Francisco. Allí coge el teléfono y es uno de los primeros rostros que se ven al llegar, casi siempre sonriendo. Le gusta tanto la labor que hace que no puede evitar emocionarse cuando lo cuenta.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS BURGOS



CÁRITAS BURGOS



Los presos celebran su jubileo en la catedral

El año jubilar ha ido convocando a distintos grupos a Roma y a las sedes diocesanas para celebrar que los creyentes están llamados a ser "Peregrinos de Esperanza". Uno de los últimos colectivos en celebrar su Jubileo ha sido el de los reclusos, quienes este jueves, 11 de diciembre, a las 11 de la mañana, asistieron a una Eucaristía en la catedral presidida por Mario Iceta, arzobispo de Burgos, acompañados por funcionarios y por voluntarios de la pastoral penitenciaria y del proyecto Volver a Empezar de Cáritas.

SENSIBILIZACIÓN QUE TRANSFORMA: EDUCAR LA MIRADA PARA CAMBIAR EL MUNDO

En Cáritas Diocesana de León llevamos muchos años caminando junto a los centros educativos que participan en la campaña de Navidad. Lo que comenzó como una colaboración centrada en la tradicional “operación kilo”, poco a poco ha ido transformándose en un proceso más profundo de sensibilización, acompañamiento y construcción conjunta de valores. Y así, hoy miramos atrás y reconocemos que ese recorrido, lento y lleno de pequeñas semillas, ha dado su fruto.



Uno de los cambios más significativos ha sido el paso de la recogida de alimentos a la colaboración económica a través de un donativo, una fórmula que permite atender de manera más integral las distintas realidades que viven muchas familias: desde alquileres, suministros energéticos, tarjetas de alimentación, hasta tratamientos médicos o ayudas puntuales ante situaciones urgentes. Gracias a esta forma de participar, los colegios contribuyen no solo a cubrir una necesidad inmediata, sino a caminar al lado de quienes más lo necesitan, acompañando historias de esfuerzo, esperanza y dignidad. Y eso siempre resulta más motivador porque cada aportación —por pequeña que sea— se convierte en escucha, en oportunidades y en una mano tendida en los momentos más complicados.

SENSIBILIZAR PARA TRANSFORMAR

El corazón de este cambio radica en la apuesta que desde hace años Cáritas Diocesana de León ha mantenido con la sensibilización previa, un trabajo que hemos realizado con ilusión durante años. Desde el principio visualizamos que había que adaptar el mensaje de campaña a unos materiales sencillos que pudiéramos repartir entre el alumnado para que se sintieran parte de Cáritas, y lo tuvieran presente más allá del donativo. Ha sido un proceso pausado, en el que aparte de la comunidad educativa, hemos intentado hacer partícipes desde el comienzo a las familias. Sin esperar resultados inmediatos año tras año: sembrar, regar, esperar... y volver a sembrar. Pero -a día de hoy- nos sentimos muy orgullosos de esta particular siembra.



Cada vez que entramos en un aula –ya sea con profesores, equipos pastorales, niños o adolescentes– lo hacemos con el deseo de proponer otro modelo de sociedad, más humano y más justo, muy distinto del que reciben desde otros espacios. Nuestra labor consiste en acercarles historias reales que escuchan atentos, despertar preguntas, animarles a mirar más allá de su propia pantalla y descubrir que sus decisiones, su mirada y su manera de estar en el mundo sí importan.

EXTRA

Disfruta de

nuestro extra

Ese trabajo previo que nos hace ir rodando durante semanas en diferentes centros, ha permitido que sean los propios tutores quienes acompañen la sensibilización dentro del aula, logrando que las campañas no sean gestos aislados, sino experiencias educativas que transforman su manera de entender la solidaridad.



A lo largo de todo este tiempo hemos ido adaptando los mensajes a cada edad, buscando hablarles desde la cercanía y desde lo que a ellos les mueve. Les invitamos a reflexionar, a cuestionarse, a desarrollar una sensibilidad que les permita reconocer situaciones de injusticia y responder siempre desde la empatía. De igual a igual. A veces sorprende la madurez de sus preguntas; otras, su capacidad de emocionarse con historias de vida reales. Pero siempre salimos con la certeza de que este aprendizaje mutuo nos transforma a todos.

UNA RELACIÓN QUE VA MÁS ALLÁ DE LA NAVIDAD

Esa relación cercana con los centros educativos a través de diferentes navidades nos ha permitido mantener un contacto más continuo durante el resto del año y abrir puertas a nuevas iniciativas compartidas, como el Pacto Educativo Global, el programa de voluntariado Caminando Juntos, la participación en la campaña de personas sin hogar, el campus de verano o la colaboración en Reyes con Corazón. La implicación de jóvenes voluntarios en estos programas es uno de los resultados más valiosos de este proceso: cuando un alumno/a decide dar un paso más y participar, es porque algo dentro de él ha cambiado.



En estos espacios se confirma una intuición que nos acompaña desde hace tiempo: la presencia de Cáritas se construye en el futuro a través de la educación de hoy. Cada conversación, cada actividad, cada pregunta que surge en un aula ayuda a que la voz de Cáritas forme parte de su imaginario social, para que reconozcan en ella una propuesta de vida más humana y solidaria.

SEMBRAR COMUNIDAD

En un mundo donde muchas veces prima el individualismo, esta labor busca recordar que todos formamos parte de una misma comunidad. Proponemos una mirada que no se quede en la superficie, que comprendan un poco más a fondo la realidad de quienes viven situaciones de vulnerabilidad y descubran que la solidaridad no es un gesto puntual, sino una manera de relacionarnos con los demás, desde el compromiso y el respeto.

Para nosotros, Vicente y Cristina, que formamos el equipo de campañas de Cáritas León, cada visita a un colegio es una oportunidad para seguir abriendo camino. Sabemos que trabajamos con el mayor tesoro que tiene una sociedad: sus niños y jóvenes. Y creemos profundamente en el poder de las pequeñas acciones, en esos gestos aparentemente sencillos que, con el tiempo, formará grandes personas.

Hoy, después de tantos años juntos, sentimos que el camino de la mano de los centros educativos es una relación que se ha vuelto estable, confiada y llena de vida. Cada campaña, cada charla, cada actividad compartida nos recuerda que la esperanza se construye poco a poco, y que cuando educamos desde el corazón, la solidaridad deja de ser una idea para convertirse en una forma compartida de vivir y de crecer.

